

La aventura empieza en el mar

Desde cruceros clásicos por las islas griegas a destinos exóticos como Alaska o el Lejano Oriente ruso. Se esperan más de 25 millones de pasajeros en 2017



Un barco crucero frente a la isla griega de Santorini. iStock



Isidoro Merino 24 FEB 2017

El mundo de los cruceros mantiene sus recorridos clásicos por el Mediterráneo, el Báltico y el Caribe, y se renueva con propuestas originales: islas privadas, escalas de más de una noche y más variedad de puertos, no solo los de las grandes ciudades, sino también los de pequeñas poblaciones costeras. Aumentan los cruceros fluviales y las travesías por Asia. Las principales compañías — Carnival, Royal Caribbean, Disney, MSC Cruises, Norwegian Cruise Line (NCL), Costa Cruceros, Celebrity, Pullmantur, Azamara, Cunard, Princess, Holland American Line, Silversea, Hurtigruten, Australis, StarClippers... — presentan su variada oferta para primavera y verano, y agencias como Viajes El Corte Inglés, Logitravel o Nautalia lanzan este mes sus campañas de descuentos por compra anticipada. Este año habrá 13 nuevos barcos oceánicos (que se suman a los más de 300 de 50 navieras) y 13 fluviales, y está previsto que el número de

pasajeros supere los 25 millones en todo el mundo, según la Asociación Internacional de Líneas de Crucero (CLIA). Los pasajeros son cada vez más jóvenes, y las travesías que piensan en ellos, más dinámicas y atrevidas. Los barcos incorporan chefs de altura, con menús creados por cocineros como Guy Fieri, Nobuyuki Matsuhisa, *Nobu* o Geoffrey Zakarian. Navieras como MSC, Norwegian o Royal Caribbean continúan con su expansión en Cuba, y se dispara la oferta de cruceros de expedición y de aventura.



Thor, uno de los personajes que viajan a bordo de los cruceros Disney. Chloe Rice

Spiderman en la cubierta

Los fans del universo Marvel podrán medir sus fuerzas con Iron Man, Thor, Spiderman o el Capitán América durante el *Marvel Day at Sea*, una fiesta temática que ofrecerá, desde finales de septiembre, el barco *Disney Magic* en sus cruceros de siete u ocho noches con salidas desde Nueva York (desde 1.620 euros por persona, con pensión completa y tasas; vuelos aparte). Y los pasajeros más jóvenes del *Disney Fantasy*, otro de **los barcos de la naviera**, aprenderán a manejar la espada láser como Obi-Wan Kenobi en la Jedi Training Academy, la escuela jedi que ofrece en sus travesías de siete noches por el Caribe occidental (desde 1.290 euros por persona, vuelos aparte).



La ciudad de Trinidad es una de las visitas opcionales de los cruceros MSC en Cuba.

Cuba, Jamaica y Cozumel

MSC Cruceros sitúa este año dos de sus barcos —el *MSC Opera* y el *MSC Armonia*— en el puerto de La Habana, desde el que ofrecerá travesías todo el año por Cuba, Jamaica, Cozumel (México) y Gran Caimán desde 1.169 euros por persona (ocho días, con vuelos, traslados, régimen todo incluido y tasas). De mayo a diciembre, el *Norwegian Sky*, de la naviera NCL, realizará cruceros de cuatro días entre Miami y Cuba. Las travesías incluyen una noche en La Habana y un día en Great Stirrup Cay, la isla privada de **Norwegian Cruise Line** en las Bahamas. Desde 839 euros por persona, más los vuelos.

Fiesta sin fin rumbo a Ibiza

La música electrónica y la fiesta marcarán el rumbo del crucero Waterland Festival de **Pullmantur**, una travesía Non Stop Party (fiesta sin fin) rumbo a Ibiza (salida el 22 de abril desde Alicante y el 23 de abril desde Málaga), con una fiesta temática diferente cada noche (Masquerade, Flower Power, Love Party, Elrow Party, Fabrik Party, Fiesta en Ibiza y Sunset Party), y 20 conocidos DJ animando el cotarro. Desde 699 euros por persona, con régimen todo incluido y tasas.



Surf en el 'FlowRider' del crucero 'Quantum of the Seas'. Matt Cardy Getty

De crucero con Bill Bryson

El escritor y periodista angloamericano Bill Bryson, autor del libro de viajes sobre Australia *En las antípodas* y la novela *Un paseo por el bosque*, y el actor Bryan Batt, de series como *Mad Men* o *NCIS: Nueva Orleans*, participan en el programa de conferencias sobre cine, literatura, periodismo, deportes y otros temas que organiza este año Cunard a bordo de sus tres buques: el *Queen Mary 2*, el *Queen Victoria* y el *Queen Elizabeth*. En junio, julio y agosto, la naviera programa **tres salidas, de 8, 9 y 15 días**, por los fiordos noruegos, Irlanda, Islandia y las islas Feroe a partir de 1.523 euros por persona.

Escalas bálticas

Nautalia tiene estos días una campaña de descuentos por reserva anticipada (con una señal de 50 euros) en los cruceros, que también incluye bonos canjeables por dinero (hasta 300 euros) para gastar a bordo. Entre los viajes de la promoción está uno de ocho días por Kiel (Alemania), Copenhague, Estocolmo, San Petersburgo (Rusia) y Tallin (Estonia) en el barco *MSC Fantasía*, desde 1.109 euros por persona. Con vuelos desde España, régimen todo incluido a bordo, salas de juego Lego para los niños y tasas.

Música de los ochenta

La agencia **Solteros a Bordo** programa varios cruceros para personas **sin pareja y con ganas de divertirse**. Hay travesías para fans de la música de los ochenta, como la que organiza el barco *Sovereign* de Pullmantur, que zarpará de Barcelona el 29 de abril en una travesía de siete noches por Italia y la Costa Azul francesa con actuaciones en vivo de Javier Ojeda (de Danza Invisible), La Unión, Seguridad Social o Un Pingüino en mi Ascensor (desde 999 euros, más tasas, en régimen todo incluido), y cruceros exclusivos para “*singles jóvenes*” (menores de 45 años) como el que animará las cubiertas y camarotes del *Norwegian Epic* en un viaje de ocho días por el Mediterráneo occidental con salida el 13 de agosto desde Barcelona (desde 1.345 euros por persona).



SkyRide, una de las atracciones del crucero 'Carnival Vista'. Andy Newman

¿Pedalear o volar?

El *Carnival Vista*, el nuevo y mayor buque de **la flota de Carnival**, cuenta con una pista de ciclismo, la SkyRide, que permite pedalear, casi volar, a varios metros de altura sobre la cubierta mediante un sistema de raíl cremallera. Desde su base de Miami opera rutas de seis u ocho noches por la República Dominicana, Puerto Rico, México, Belice, Aruba, Curaçao, Bonaire, Turcas y Caicos, Jamaica y las Bahamas a partir de 660 euros por persona, tasas incluidas (sin vuelos).

Mares de Arabia

MSC estrena en diciembre un nuevo destino: la isla de Sir Bani Yas, a 250 kilómetros al suroeste de Abu Dabi (emiratos árabes). Allí se encuentra la mayor reserva natural del golfo Pérsico, y se organizan safaris fotográficos para ver especies autóctonas como el órix de Arabia. Hay cruceros de ocho días a bordo del *MSC Splendida* en los que también se visitan Dubái, Abu Dabi y Muscat (Omán). Desde 1.179 euros por persona.

Las cascadas de Kimberley

El pasado mes de diciembre fue el más lluvioso que se recuerda en Kimberley, en la costa norte de Australia, una región famosa por sus cocodrilos gigantes y sus espectaculares saltos de agua. Entre ellos están las cascadas gemelas del Rey Jorge, de 80 metros de altura, que este año han multiplicado por siete su caudal. El barco de expedición *Silver Discoverer*, de **Silversea**, las visitará en marzo, abril y mayo, al final de la estación de lluvias, durante los cruceros de 10 días que realizará entre las ciudades de Darwin y Broome. Alrededor de 8.500 euros por persona, con todo incluido.

Escala en Haití

Cerca de Cabo Haitiano se halla la bahía de Labadee, el fondeadero privado que **Royal Caribbean** tiene al norte de Haití y que la naviera incluye en sus travesías desde Fort Lauderdale, en Florida (cinco o más noches desde 552 euros por persona, más los vuelos). En Labadee hay playas, arrecifes de coral y montañas boscosas desde las que baja hasta el mar una de las tirolinas más largas del mundo, la Dragon's Breath Flight Line. El complejo cuenta también con un parque acuático flotante.



Avistamiento de leones marinos en una excursión del crucero 'Silversea'. Ray Stranagan

El precio de la aventura

Silversea estrena cruceros fotográficos por la costa occidental africana, Bangladés, Myanmar, Alaska, el norte de Japón y el Lejano Oriente ruso. Durante los recorridos, de entre 14 y 18 días, un equipo de profesionales de la cámara imparte talleres a bordo y acompaña a los pasajeros en las excursiones. Las próximas salidas serán el 30 de marzo y el 11 y el 23 de agosto. Más de 8.000 euros.

Perfumes de Oriente

El *Norwegian Star*, de **NCL**, zarpará el 9 de marzo de Singapur en un recorrido de 18 días por los mares de Oriente en el que se visitarán Kuala Lumpur y Penang (Malasia); Phuket (Tailandia); Colombo (Sri Lanka); las ciudades indias de Cochín, Bangalore, Bombay y Goa; los puertos de Mascate y Jasab (Omán), y Abu Dabi y Dubái (emiratos árabes). Desde 1.879 euros por persona (2.871 euros, sumados los vuelos).



Cubierta del barco crucero 'Sea Bourn Encore'.

Caribe legendario

Pullmantur suma nuevos itinerarios a sus rutas caribeñas, como el crucero Caribe Legendario, que sigue la estela de Cristóbal Colón por Cartagena de Indias (Colombia), Falmouth (Jamaica), Gran Caimán, Colón (Panamá) y Puerto Limón y los canales de Tortuguero (Costa Rica) en un recorrido de ocho días, con todo incluido a bordo, desde 699 euros por persona. Para facilitar la organización del viaje a los pasajeros españoles, la naviera incluye vuelos directos desde Madrid a Santo Domingo, en sus travesías por la República Dominicana y las islas de Barlovento (Antigua, Santa Lucía y Barbados), desde 1.039 euros por persona.

Festivales de Japón

Mundomar Cruceros presenta los nuevos itinerarios de Princess Cruises por Japón y Corea. Para la salida del 1 de agosto, y de cara al público español, organizan un viaje de 14 días que permitirá asistir al Kanto Matsuri de Akita y el Nebuta Matsuri de Aomori, dos de los grandes festivales sintoístas que se celebran a primeros de agosto. Combina una estancia de cuatro noches en Tokio con un crucero de nueve días con escalas en Akita, Aomori, Busan (Corea), Nagasaki, Kamakura y, opcionalmente, Osaka y Kioto. El precio, desde 3.704 euros por persona, incluye los vuelos directos desde España, traslados, pensión completa a bordo, guía acompañante en español, hotel en Tokio y tasas.



Elisabeth Schmitt Getty

Mediterráneo familiar

Viajes El Corte Inglés amplía hasta el 3 de marzo su Semana del Crucero, una campaña de descuentos por compra anticipada que permite ahorrarse hasta 500 euros en algunas rutas y salidas. Entre sus ofertas está un crucero mediterráneo de siete noches en el *Costa Diadema*, con salida desde Barcelona, desde 499 euros por persona, con pensión completa a bordo y tasas. Niños gratis.

Clases para cocinillas

En la estela de concursos de televisión como *Masterchef*, **Costa Cruceros** incorpora esta temporada en sus travesías el programa *Bravo Chef: The Show*, un espectáculo gastronómico protagonizado por los jefes de cocina de los barcos, que mostrarán paso a paso cómo se elaboran varios platos tradicionales italianos e internacionales. Durante el *show* también se darán consejos sobre el uso y colocación de vasos y cuberterías, y el sumiller del barco mostrará la mejor selección de vinos para cada receta. Tras las clases, los pasajeros pueden competir entre ellos por el título Bravo Chef por un día, elaborando un plato con ingredientes sorpresa frente a un jurado de expertos.

LOS MÁS FRESCOS

Por mares polares. La naviera norteamericana **Crystal Cruises** ofrecía el verano pasado el primer crucero comercial por el mítico Paso del Noreste, a unos 500 kilómetros al norte del Círculo Polar Ártico, aprovechando la reducción de la capa de hielo por el cambio climático. Los pasajes se agotaron en tres semanas, aunque los más baratos costaban 30.000 dólares, unos 28.000 euros. El 15 de agosto, el *Crystal Serenity* zarpará de Seward (Alaska) para repetir la aventura, en una ruta de 32

días desde el Pacífico hasta la ciudad de Nueva York, tras visitar Dutch Harbour, en la isla canadiense de Amaknak, y la costa de Groenlandia. Desde 24.479 euros.